

**DES CENTAINES DE MILLIERS  
D'INDIVIDUS  
SONT EMPRISONNÉS  
DANS LE MONDE  
POUR DÉLIT D'OPINION**  
contale Amnesty International

*(De notre corresp. particulière.)*

Genève, 16 septembre. — Le conseil d'Amnesty International a terminé ses travaux à Genève en publiant une « déclaration générale » débutant par ces constatations : « *Amnesty International déplore l'inhumanité et l'intolérance croissantes qui caractérisent notre époque et qui sont mises en évidence par le fait que plusieurs centaines de milliers d'individus sont emprisonnés à travers le monde pour leurs opinions. (...) Rien ne devrait jamais permettre d'estomper le sentiment d'horreur et d'indignation que les exécutions et les emprisonnements sans procès, les massacres, les tortures et tous les actes de brutalité devraient soulever en chaque homme.* »

Cet organisme, créé en 1961 à Londres, a réussi à faire libérer environ deux mille « prisonniers d'opinion » et à remuer les consciences devant le drame de centaines de milliers d'autres.

C'est ainsi que fut rappelé, au cours des deux journées de travail qui viennent de s'achever, le massacre de centaines de milliers d'hommes en Indonésie où sont encore détenues, pour des raisons politiques ou raciales, 11 000 personnes. Les tortures et les emprisonnements arbitraires en Grèce ont été évoqués, de même que la situation en Irak où « *la procédure suivant laquelle les procès et les exécutions se sont déroulés révolte la conscience de l'humanité* ».

La situation des prisonniers en Tunisie et en Afrique du Sud a également été évoquée, de même que celle des écrivains soviétiques arrêtés. Enfin le problème des objecteurs de conscience emprisonnés — de plus en plus nombreux aux Etats-Unis — a été soulevé.

Y. V.

Le Monde 17.9.69xx